

...In der Abteilung Diplomata II waren wir mit der Bearbeitung der DD.Heinrichs III., unter Zurückstellung der Fälschungen, bis zum Beginn des Römerzuges (Ende 1046) gekommen; bis dahin waren Texte und Vorbemerkungen fertig, als der Krieg ausbrach und Prof.Wibel eingezogen wurde. Da wir hier durchaus gemeinsam arbeiteten, so hat diese Arbeit zwar nicht ganz aber doch größtenteils geruht. Ich habe nur einige in sich abgeschlossene Untersuchungen, zB.über die Benediktbeurener Fälschungen, die später als Exkurse zu den DD.H.III. gedruckt werden sollen, fertig gemacht; außerdem habe ich 1905 die belgischen und niederländischen Archive bereist und glücklicher Weise Belgien für die ganze salische Periode bis auf ein Antwerpener DH.V.(dessen Hs.vermauert war) erledigt. (Die so an den DD.ersparte Zeit ist den SS.zugute gekommen, die ohne das nicht so, wie geschehen ist, hätten gefördert werden können)...

H.Bresslau